
みなさま、こんにちは！保育世話人会の「MｉｎMｉｎ ニュース」第6号です♪  

さて今回は 8 月に開催された全国保育団体合同研究集会（合研）の報告（感想）と、２０２５年１月の子ど

も家庭庁・厚労省要請のお知らせ、要請に関わるアンケートのお願い、来年度開催の保育集会の内容 など、

盛りだくさんです。ぜひ お読みください(*^-^*) 

今年は 熊本で合研（全国保育団体合同研究集会）がありました。熱い中現地参加された先生もおみえ

だったでしょうか？ 現地実行委員会で事務局として奮闘された川上世話人、Web 参加された村越世話人、

吉田世話人から感想を頂きましたので 掲載します！  

次回は、2025年 8月 2日(土)～群馬県高崎市で開催されます。ぜひご参加くださいね♪

毎年なのですが、保育士さん達の熱い思い

と繋がりを表現したオープニングでは、感動

し目頭が熱くなり、涙を流して参加していま

す。 

子どもが育つ環境、子育てをする環境、保

育の環境は、大変厳しくなっていると感じて

いますが、子どもの育ちをみんなで考えられ

るような社会の仕組み、国の保障が大切だと

学びました。私たち保育士も、より良い保育

ができるように力を合わせていけたら…と思

いました。たくさんのエネルギーをいただき

ました。（村越）
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今回の合研は熊本開催、川上先生が事務局として頑張って

いるとのことで、現地参加したかったのですが残念ながら、

講座や子育てフォーラムなど録画配信での参加になりまし

た。労働組合に入っている職員2名もWEB参加しました。

どの講座見てる?どうだった？とかどんぐりでもやっている

よね！とかあれやりたいね！など意見交流しながら学習する

ことが出来ました。保育園内で、一緒に見ながら話が出来れ

ばもっと良かっただろう。と感じました。合研はやはり合研

らしい内容と雰囲気があって、現地参加ではなかったけれど

空気間を感じることが出来ました。そして来年は現地に行っ

て一緒に参加した保育士や保護者とたくさんの講座に参加し

てたくさん共感したい！と思いました。（吉田） 

7/27～7/29で全国保育団体合同研究集会（全国合研）が熊本で開催されました。 

全国から1,918名の参加者が熊本に集結。WEBも含めると7,223名もの参加者がありました。 

約 1 年前から、プレ集会を 6 回開催し実行委員を募り準備して来ました。集会が近づくにつれ実行委員も増

え約 150 名に！日常的な保育運動や保問研などの学習でのつながりの大切さを改めて感じました。集会当日

は北九州の塩崎先生や、元世話人の鹿又先生にもお会いできました！ 

集会 1 日目のオープニング、保育士による劇は熊本の保育者の思いがあふれ、私たち実行委員も感動的で

した。子育てフォーラムでは保育子育ての現状や情勢を学び、コロナ禍で希薄になった 

つながりをどう再構築していくか、保育子育てをする上でのつながりの大切さを 

再認識しました。各講座や分科会で保育実践につながる学びを深めました。 

記念講演は安田菜津紀さんでテーマは「共に生きるとは何か―紛争地、難民、 

家族の声から考える平和」でした。ウクライナ侵攻、ガザ地区への軍事侵略だけでなく、 

日常の中での差別や偏見にも気づかされる講演でした。 

この集会でつながった保育仲間とつながり、学習・運動を重ねていきたいと思います。（川上） 



【全日本民医連 保育交流集会】 

日時：２０２５年 ６月１４日（土）～１５日（日） 

記念講演：「子どもの心に寄り添う保育」 

講師：大竹直子（おおたけ なおこ）さん 

現在、千葉大学総合安全衛生管理機構（カウンセラー） 

法政大学現代福祉学部・法政大学大学院人間社会研究科 兼任講師 

臨床心理士、公認心理師 

～素敵なお話が聞けますので、ぜひご参加くださいね♪～ 

久しぶりの 現地開催です！！ 

皆さんに会えるのが楽しみです

日頃の保育の悩みや、

工夫・喜び等々 

ぜひ共有しましょう！ 

【内閣府・厚労省 要請行動】 

日程変更→1月27日(月)午後2時～ 

会場： 参議院議員会館 

現地参加できる方、募集しています！ 

担当課に、直接思いをぶつけたり、一緒に解決策を考えたり。 

この間、年に２回行うことで 担当課との関係を作ってきました。 

少しでも多くの方の参加、お待ちしています！ 

医療を守るために

院内保育所は 

必要不可欠！ 

院内保育所の 

子どもたちにこそ、 

良い保育環境を！ 

【要請行動に向けて、アンケートを行います！】 

院内保育所・病児保育所に関する皆さんの声を集めています！ 

２０２５年１月の要請行動を少しでも前進させるために、 

アンケートを行うことになりました。 

現地参加できない、皆さんの声をもって  

要請行動に参加したいと思っています。 

グーグルフォームで、 

こちらのQRコードから回答できます ⇒

皆さんご協力、よろしくお願いします！！ 


